

MAÑANA, NUEVO CORTE DE AGUA

Del sábado al lunes, segunda
disminución en el suministro

Disminuirá el suministro de agua a partir de mañana

□ El almacenamiento de las presas del Sistema Cutzamala continúa a la baja

Miriam de Regil

Debido a la baja precipitación pluvial, el almacenamiento de las presas que surten al Sistema Cutzamala continúa a la baja.

De acuerdo con el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), el nivel promedio de los embalses es ahora de 52 por ciento de su capacidad, cuando en años anteriores en esta temporada se contaba con el 80 por ciento del volumen.

Por lo anterior, este sábado se dará paso a la segunda disminución en el suministro de agua en bloque que el Sistema Cutzamala lleva a cinco y medio millones de habitantes de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM).

Esta medida, al igual que a finales de enero, durará tres días —ahora del sábado 14 al lunes 16 de marzo— y reducirá la entrega de líquido de 14 mil 500 litros por segundo a siete mil 250. Con ello, se pretende ahorrar dos millones de metros cúbicos, los cuales sumarán con los cinco cortes ya programados un total de diez millones de metros cúbicos, cantidad que buscará hacer frente a la temporada de estiaje.

Jorge Efrén Villalón Figaredo, director general del OCAVM, explicó que las autoridades decidieron que el recorte fuera este fin de semana para que la población tenga una afectación mínima, puesto que “muchas gente acostumbra salir fuera de casa y aprovechar el puente”.

Detalló que la disminución del 50 por ciento iniciará a partir de las cero horas del sábado 14 y concluirá alrededor de las 22 horas del lunes 16 de marzo, restableciendo el servicio con un caudal inicial de nueve metros cúbicos por segundo.

Posteriormente, un par de horas más tarde, se continuará con la normaliza-

ción de la operación del Sistema hasta alcanzar el gasto comprometido de 14 mil 500 litros por segundo.

La suspensión de una de las dos líneas, permitirá realizar trabajos de mantenimiento en éstas.

Adicionalmente, se anunció que durante los siguientes meses se llevarán a cabo obras de rehabilitación en la presa Tuxpan y en los canales Tuxpan - El

Bosque y El Bosque - Colorines, con inversión de la Comisión Nacional del Agua a través del Fideicomiso 1928, donde también participan los gobiernos del Estado de México y el Distrito Federal, con el objetivo de terminarlos antes de julio. La inversión en estas obras se estima será de 77 millones de pesos.

Cambio de hábitos

Finalmente, el titular del OCAVM exhortó a los habitantes de la ZMVM a modificar los hábitos en el consumo de agua y reducir el promedio por persona, que es de los más altos en el país, de 300 a 200 litros al día.

Adelantó que los próximos recortes del suministro serán del 9 al 12 de abril; del 1 al 4 de mayo, y del 6 al 8 de junio.

Para Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, los cortes son necesarios debido a que los registros de lluvias son los más bajos de los últimos años.

“Este año ha sido más seco, las precipitaciones han sido mínimas en el país durante enero y febrero, y se prevé que marzo y abril también serán secos; pero esperamos que, antes del 15 de mayo, lleguen a México las primeras lluvias”, concluyó. ☒



Continúa en siguiente hoja

Fecha 13.03.2009	Sección Sociedad	Página PP-37
----------------------------	----------------------------	------------------------

SIN AGUA OTRA VEZ

Suspensiones

Delegaciones y colonias en el DF que podrán verse afectadas el fin de semana

Azcapotzalco: San Pedro Xalpa, Ampliación San Pedro Xalpa, Xalpa, Santiago, Ahuizotla, Pueblo de San Miguel, Amanla, Ahuizotla, Nueva Ampliación y Petrolera.

Tlalpan: La zona del Ajusco, Torres de Padierna y Pedregal de San Nicolás.

Miguel Hidalgo: Tercera y cuarta sección, Primavera, Pueblo de San Pedro Mártir y Pueblo de San Andrés Totoltepec.

Álvaro Obregón: Lomas de la Era, Lomas de Chamontoya, Paraje el Caballito y Tlacoyaque.

Iztapalapa: Hank González, Francisco Villa, Las Peñas y Desarrollo Urbano Quetzalcóatl.

Magdalena Contreras: Pueblo San Nicolás, Subestación, Rancho y Totoloapan.

Baja presión

Las colonias y demarcaciones que podrán verse afectadas con baja presión

Azcapotzalco: Santa Cruz Acayucan, Barrio Nextengo, Villas Azcapotzalco, Barrio San Simón y Centro.

Venustiano Carranza: Moctezuma, Moctezuma primera y segunda sección, Balbuena, Romero Rubio, Aquiles Serdán, Damián Carmona y 20 de Noviembre.

Benito Juárez: Del Valle, Pueblo de Xoco, Vértiz Narvarre, Actipan, General Pedro María Anaya y Portales.

Iztacalco: Agrícola Oriental, Agrícola Pantitlán, Granjas México y Gabriel Ramos Millán.

Cuauhtémoc: Buenavista, Guerrero, Juárez y Doctores.

Miguel Hidalgo: Polanco, Lomas de Chapultepec, Chapultepec Morales, Pensil, Legaria, Lomas de Virreyes y Virreyes.

Iztapalapa: Granjas Esmeralda, Minerva, Progreso del Sur, San Andrés Tetepilco, Santa Cruz Meyehualco, Santa María Aztlahuacan, Constitución de 1917, Unidad Vicente Guerrero, Renovación Frentes, Cabeza de Juárez, Los Ángeles, Apanoaya, Leyes de Reforma, Presidentes, Puente Blanco y San Nicolás Tolentino.

Cortes y disminución en el Estado de México

Municipios del Estado de México afectados

Tlalnepantla, Atizapán, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Huixquilucan, Nicolás Romero, Tultitlán, Coacalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Lerma, Ocoyoacac y la ciudad de Toluca.